

## Jugendfeuerwehr Staufenberg

### Nachlese zur Jugendflamme 1 in Landwehrhagen und dem Kreisjugendfeuerwehr - Tag in Waake - Samtgemeinde Radolfshausen

Bevor sich das Jahr dem Ende neigt und wir uns auf die besinnlichen Tage des Jahres freuen, möchte ich Ihnen einen letzten Bericht von der Staufenberger Jugendfeuerwehr zukommen lassen.

Am 12.11.2008 fand in Landwehrhagen für 3 Mitglieder der hiesigen Jugendfeuerwehr eine Abnahme der Jugendflamme 1 statt. Für Jannik Bartram, Benjamin Heine und Mike Stöbener war die Abnahme der Jugendflamme 1 sehr erfolgreich. Sie haben sich in folgenden Disziplinen, wie dem Absetzen eines Notrufes, der Kunde über Knoten und Stiche, der Schlauch- und Gerätekunde, sowie dem sportlichen 400m Lauf bewiesen und dürfen mit Stolz das Abzeichen der Jugendflamme 1 tragen.

Am 15.11.2008 waren die letzten Aktivitäten auf der Ebene der Kreisjugendfeuerwehr. In dem Örtchen Waake, welches zur Samtgemeinde Radolfshausen gehört, fand der jährliche Kreisjugendfeuerwehr-Tag statt.

An diesem Tag wird auf Kreisebene die Jugendflamme 2 und 3 abgenommen. Die Jugendflamme 3 ist im Land Niedersachsen die höchste Auszeichnung, neben der Leistungsspanne, welche ein jugendlicher Feuerwehrkamerad im Laufe seiner Zeit in der Jugendfeuerwehr erringen kann.

In diesem Jahr sind von den einzelnen Jugendfeuerwehren auch wieder einige Absolventen/ innen dabei gewesen.

Die Jugendfeuerwehren von Staufenberg schicken an diesem Tag 12 Jugendliche aus den Ortschaften Escherode, Landwehrhagen, Sichelstein und Speele für die Jugendflamme 2 ins Rennen.

Bei der Jugendflamme 2 müssen die Teilnehmer Übungen, wie das Setzen eines Standrohres, Verlegen und Bauen eines Wasserwerfers, das Absichern einer Unfallstelle, Kupplern eines B-Schlauches mittels Kupplungsschlüssel und ausgewählte Teile eines Feuerwehrfahrzeuges erklären können. Auch ein sehr individuelles Spiel unter der Rubrik „Spaß und Spiel“ wurde ergänzend absolviert.

Die Kameraden/ innen Melissa Alves, Adriana Wolf, Hendrik Klötters, Lucas Vollmann, Miriam Stock, Kevin Zuschlag und Dennis Töpke aus Escherode, Rene Willrich aus Landwehrhagen, Björn Bake, Susann Bake und Philipp Vogeley aus Sichelstein sowie Thorben Lange aus Speele haben die Jugendflamme 2 im Jahr 2008 erfolgreich absolviert.

In diesem Jahr gab es in der Gemeinde Staufenberg noch eine weitere Besonderheit.

In diesem Jahr wurde erstmals die Jugendflamme 3 an der am KJF-Tag in Waake an 6 Jugendliche aus Staufenberg verliehen.

- 2 Jugendliche aus Dahlheim (Niclas Lindemann und Marius Rinke)
- 4 Jugendliche aus Speele (Larissa Richter, Julia und Ramona Hönack sowie Lukas Beckmann)

Die Jugendlichen mussten sich erstmals nach der Leistungsspanne im Jahr 2007 folgenden Aufgaben stellen:

- .. Erste-Hilfe-Nachweis musste vorliegen
- .. Erste-Hilfe-Prüfung am KJF-Tag
- .. Als Gruppe einen Schlauch über ein Gewässer bringen
- .. Als Gruppe ein Sonderrohr (Schaumrohr) und ein weiteres C-Rohr vornehmen

Vorstellen einer Aktion aus dem Bereich „Soziales, Kultur, Umwelt oder Natur“.

Bei der Vorstellung der Aktion wurde von den Jugendlichen eine Präsentation vorbereitet mit dem Thema „Mit Spannung(en) zur Leistungsspanne“ Hier eine Darstellung der erlebten Ereignisse (Freud und Leid) während der Vorbereitungen und Abnahme der Leistungsspanne aus dem Jahr 2007.

Die Präsentation war einer der Höhepunkte der Delegiertenversammlung der KJF in Waake. Dies zeichnete sich so aus, dass es im ganzen Saal für die Präsentationsdauer, von 10 Minuten, sehr ruhig geworden war.



Ich bedanke mich an dieser Stelle für die gute Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde und den einzelnen Jugendfeuerwehren und freue mich auf ein neues, sicherlich wieder sehr spannendes Jahr 2009.

*Ihr Ingo Vogeley  
Gemeindejugendfeuerwehrwart*